

Le Socialiste

41e année - Rs 5.00 - No 10697 - LUNDI 23 OCTOBRE 2023 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Donner aux éducateurs HEP les moyens de favoriser un apprentissage basé sur les valeurs dans les écoles primaires



Page 3

Lancement d'un rapport de l'UE pour aider Maurice à établir une industrie biopharmaceutique



Page 3

Premier League



Manchester City assure face à Brighton, Newcastle écrase Crystal Palace

Page 8

Tempête Tropicale Tammy : La Guadeloupe menacée, la Martinique épargnée des vents violents



Page 4

Attentat de Bruxelles: le ministre belge de la Justice démissionne



Page 4

France : Borne repousse deux nouvelles motions de censure à l'Assemblée



Budget 2024:

Page 5



Liverpool 2-0 Everton :

Mohamed Salah lance les rouges pour une victoire dans le Derby du Merseyside

Page 7

A la télé aujourd'hui



06.01 L'empire du Mensonge
07.15 Top 100 Famous Actresses
08.01 Seal Team
09.30 Le Chemin Du Destin
10.00 Tele: Amour Secret
10.29 The Gardener's Daughter
10.52 Tele: Marimar

11.15 Queen of flow
12.00 Le Journal
13.50 L'empire du Mensonge
15.00 Samachar
15.20 Sayings Radha Krishna
17.30 The Gardener's Daughter
17.45 info en langue des signes
18.00 Live: Samachar
18.32 Wagle Ki Duniya
18.56 Mere Dad Ki Dulhan
19.30 Le Journal



06.24 Nos aines
07.04 La Journée Sous Le Regard Du Seigneur
07.35 Fam Model
08.00 Tous Egaux
09.00 Radio Vision
10.37 Klass Kreol ek le Bocage
11.00 Come Let's Dance
12.05 Nu Rasinn

13.03 La Journée Sous Le Regard Du Seigneur
14.28 Itinerer moris
14.52 Aktiv
16.43 La Journée Sous Le Regard Du Seigneur
16.54 En Forme
18.37 Tele: Amour Secret
19.03 Live: Zournal Kreol
19.23 Le Mag De L'emploi
20.37 Priorite Sante
21.05 Paroles Agricoles
21.37 Radio vision
22.32 Mots & Ecrits



07.00 Serial: Chacha Bhatija
07.18 The Robot Boy
08.21 Hindi Sahitya
09.24 Vaad Vivaad
09.55 Kundali Bhagya
09.44 Gyan Vigyan
11.23 Radha Krishna
12.00 Sasti Dulhan Mahenga Dulha
15.00 Samachar

15.15 Sayings Radha Krishna
15.55 jijaji chhat par hain
16.00 Agniphera
17.23 Radha Krishna
18.00 Live: Samachar
18.25 Sayings Radha Krishna
18.56 Bhojpuri Dhamaka
19.26 Prakriti ki god mein
19.52 Chikitsa aur Swasthya
20.19 Mere Sanam
23:15 Yeh teri galiyan



06.00 Smoothie Mania
06.04 Eco At Africa
07.03 Africa 54
07.29 In Good Shape
07.55 Cuisine sauvage
09.21 Washington forum
10.32 The dictatorship of happiness
11.23 Smoothie Mania
11.53 The 77 Percent
12:56 In Good Shape

14.00 Tomorrow Today
15.11 Hi Opie!
15.06 Wonder Grove
15.44 Superhero Kindergarten
16.09 D.Anime: Gon
16.14 D.Anime: Gon
16.55 Recipes for Kids
16.57 Sand tales
17.17 World Capitals
18.03 Smoothie Mania
19.21 Student Support Programme
20.30 News
23.26 Coding Art



11.25 Sayings Radha Krishna
11.57 Anupamaa
14.25 Zindagi Mere Ghar Aana
14.57 Bade acche lagte hai 2
15.25 Film
17.55 Live: Samachar

18.27 Kundali Bhagya
18.56 Udaariyaan
19.24 Kuch Rang Pyar Ke Aise Bhi
19.52 Radha Krishna
19.54 Sasural Simar Ka 2
20.27 Radha Krishna
20.52 Anupamaa
21.29 Mere Sai
21.53 Radha Krishna
21.59 Kismat Ki Lakiron Se
22.30 Kabhi Kabhie Lttefaq Sey
23.28 Film



Le ministre de l'Intérieur a annoncé ce jeudi 18 octobre que 18 personnes ont été interpellées ces 48 dernières heures, soupçonnées d'avoir été à l'origine de fausses alertes à la bombe.

Jeudi 19 octobre, Gérald Darmanin est revenu lors d'une interview sur BFMTV, sur les fausses alertes à la bombe qui se multiplient ces dernières semaines en France. Il a

Fausses alertes à la bombe : 18 personnes interpellées en 48 heures, annonce Gérald Darmanin

annoncé qu'en 48 heures, 18 interpellations ont eu lieu en France. Les personnes interpellées sont essentiellement des mineurs, a indiqué le ministre de l'Intérieur.

18 interpellations

Ils sont présentés au moment où je vous parle à la justice, a-t-il indiqué. Je ne connais pas la réponse pénale qu'il y aura, mais il est évident que le dysfonctionnement général que font naître ces fausses alertes à la bombe, dans les écoles, dans les aéroports, dans les musées, désorganise nos services de sécurité et empêche la société de fonctionner alors qu'il n'y a pas de menace caractérisée.

« On retrouve tout le monde »

« On a mis énormément de moyens pour identifier les lignes téléphoniques, y compris quand on appelle en masqué, quand on envoie des mails notamment sur mon-commissariat.fr. On arrive à retrouver les adresses IP, on arrive à retrouver des numéros de téléphone, on le dit à tous ceux qui nous écoutent : on retrouve tout le monde », a prévenu Gérald Darmanin.

L'article 322-14 du Code pénal précise que le fait de communiquer ou de divulguer une fausse information dans le but de faire croire qu'une destruction, une dégradation ou une détérioration dangereuse pour les personnes va être ou a été commise est puni de deux ans d'emprisonnement et de 30 000 € d'amende.

France : le château de Versailles évacué pour la 6e fois en une semaine, les fausses alertes se multiplient et les touristes s'agacent



Le château de Versailles a été évacué samedi à la mi-journée pour la sixième fois en une semaine, à la suite d'une alerte à la bombe, a appris l'AFP de sources policière et proche du dossier.

Pour des raisons de sécurité, le château de Versailles évacue les visiteurs et procèdera à la réouverture dès que les vérifications auront été menées, a confirmé l'établissement vers 12h15 sur son compte X.

L'évacuation a été décidée après qu'un message relatif à une alerte à la bombe a été émis sur la plateforme moncommissariat.fr, comme cela a été le cas plusieurs fois ces derniers jours,

a-t-on précisé de sources policière et proche du dossier.

Fausses alertes à la pelle

Les fausses alertes à la bombe se multiplient en France depuis l'attaque djihadiste qui a coûté la vie à l'enseignant Dominique Bernard à Arras le 13 octobre. Au moins 11 aéroports ont procédé jeudi à des évacuations. Dix ont été évacués vendredi, parmi 18 visés par des alertes à la bombe.

Des alertes ont aussi touché des établissements scolaires et de grands monuments, comme le musée du Louvre au cœur de Paris et surtout le château de Versailles.

A cette époque de fin de haute saison touristique, entre 10 et 15.000 visi-

teurs fréquentent l'ensemble du vaste site où se trouve le château du roi Louis XIV, selon le service de presse de l'établissement.

Un homme de 37 ans, souffrant de problèmes psychiatriques lourds, a été interpellé vendredi matin en région parisienne pour la fausse alerte de mercredi, qui avait été effectuée par téléphone, a-t-on appris de source policière.

Selon des chiffres communiqués vendredi matin par le ministre de la Justice Eric Dupond-Moretti, ces fausses alertes ont donné lieu à l'ouverture de 22 enquêtes judiciaires.

La sanction pénale peut aller jusqu'à deux ans de prison.

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court, 30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Donner aux éducateurs HEP les moyens de favoriser un apprentissage basé sur les valeurs dans les écoles primaires

Un atelier d'une demi-journée, visant à doter les éducateurs du programme d'éducation holistique (HEP) des écoles primaires du savoir-faire et des compétences nécessaires en matière d'utilisation de matériels interactifs et de méthodologies pédagogiques pour transmettre les vertus morales aux élèves du primaire, s'est tenu à la Commission Indépendante Contre la Corruption (ICAC) à Réduit. L'atelier, une initiative de l'ICAC, a été organisé en collaboration avec le ministère de l'Éducation, de l'Enseignement supérieur, des Sciences et de la Technologie et le Mauritius Institute of Education (MIE).

La directrice adjointe de l'enseignement primaire, du développement et de l'évaluation des programmes d'études, ministère de l'Éducation, de l'Enseignement supérieur, des Sciences et de la Technologie, Mme Shalini Mahadawa-Reechaye ; la responsable de la supervision de la Division de la prévention de la corruption et de l'éducation de l'ICAC, Mme Nandita Suneechur-Nunkoo ; des personnes ressources de l'ICAC et du MIE ; des éducateurs HEP et d'autres personnalités ont assisté à l'atelier.

Dans son discours, Mme Mahadawa-Reechaye a félicité l'ICAC pour le développement de vidéos basées sur les valeurs qui seront diffusées auprès des élèves du primaire. Ces matériels péda-



gogiques interactifs, a-t-elle affirmé, sont en accord avec la philosophie du ministère de l'Éducation visant à promouvoir le développement holistique des jeunes apprenants. Vingt écoles primaires de niveaux mixtes ont été ciblées pour le projet pilote, a-t-elle ajouté.

Soulignant l'importance de l'éducation holistique, le directeur adjoint a souligné que l'éducation ne consiste pas seulement à terminer les programmes, aux évaluations et à l'obtention de certificats, mais également à nourrir les valeurs, l'éthique et l'in-

tégrité de la génération future. L'éducation holistique, a-t-elle ajouté, englobe le développement physique, mental, émotionnel et moral des élèves.

Mme Mahadawa-Reechaye a en outre indiqué que les éducateurs HEP, à travers la mise en œuvre du programme et les interactions quotidiennes avec les étudiants, servent de porteurs de flambeau, produisant des individus polyvalents qui peuvent contribuer positivement à la société. Elle a également lancé un appel aux éducateurs HEP présents à profiter de cette

occasion en or pour partager leurs expériences, apprendre de leurs collègues et personnes ressources.

Décrivant les rôles éducatifs de l'ICAC, Mme Suneechur-Nunkoo a expliqué la raison d'être de l'introduction de matériels d'apprentissage intégrés pour les élèves de 4e et 5e années. Selon elle, l'utilisation d'outils numériques tels que les vidéos animées transmettra des messages sur les pratiques anti-corruption avec plus d'impact aux élèves et créera à terme un effet d'entraînement en influençant également les parents et les enseignants. Elle a annoncé que les tests pilotes débuteraient en 2024.

Sur les cinq vidéos animées, les trois vidéos finalisées ont été diffusées devant le public. Ils se concentrent sur des valeurs telles que l'honnêteté, le respect des lois et des règles et le fait d'être des citoyens responsables.

En plus de souligner le rôle essentiel de l'inculturation des valeurs chez les étudiants, les personnes ressources du MIE ont expliqué comment et pourquoi les vidéos sur les valeurs et les bonnes pratiques devraient être intégrées dans l'enseignement de la génération alpha.

Lancement d'un rapport de l'UE pour aider Maurice à établir une industrie biopharmaceutique

Le rapport de l'Union européenne (UE), « Développement de l'industrie biopharmaceutique à Maurice », présentant les résultats d'une étude de faisabilité approfondie pour la création d'une industrie pharmaceutique et biotechnologique en tant que nouveau pilier économique, a été lancé lors d'un séminaire organisé par le Mauritius Institute of Biotechnology (MIB) Ltd, à l'hôtel Hennessy Park à Ebène.

Le Président de la République de Maurice, M. Prithvirajsing Roopun ; le directeur général adjoint de la direction générale des partenariats internationaux (DG-INTPA) de la Commission européenne, M. Martin Seychell ; l'Ambassadeur de l'Union européenne auprès de la République de Maurice et de la République des Seychelles, M. Oskar Benedikt ; le président du MIB Ltd et secrétaire financier du ministère des Finances, de la Planification économique et du Développement, M. Dharam Dev Manraj ; le directeur général du MIB Ltd, le Dr Rattan Kumar Gujadhur ; et d'autres personnalités étaient présentes à l'événement.

L'UE Africa RISE (Reform for Investment and Sustainable Economies) a mené l'étude sur la base d'une analyse de marché et d'une analyse des lacunes en matière de compétences en matière de révision législative, et a proposé une feuille de route en tenant compte de la valeur intrinsèque de Maurice, de la dynamique du marché et d'autres facteurs externes.

Le rapport recommande donc de réaliser des économies d'échelle pour la production locale de produits pharmaceutiques, notamment de vaccins, d'autres médicaments et d'une gamme de produits appropriée. Il prend en considération le marché régional pour la fourniture de produits pharmaceutiques en utilisant un accès préférentiel via la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAF) et d'autres blocs commerciaux dont Maurice est membre.

Dans son discours, le Président de la République a salué l'approche avant-gardiste du MIB Ltd en commandant une étude pour évaluer le potentiel de Maurice à servir de plaque tournante régionale pour l'industrie pharmaceutique qui avait le potentiel de devenir un pilier économique important. Il a considéré qu'il s'agissait d'une étape stratégique audacieuse vers la diversification économique et la croissance économique.

Soulignant que le pays dispose de la bonne combinaison de compétences pour saisir les opportunités offertes par le développement d'une industrie biopharmaceutique, M. Roopun a souligné qu'il est nécessaire d'être plus agres-



sif en matière de recherche et de développement pour réussir. À cet égard, il a souligné l'importance d'encourager les jeunes à s'orienter vers les matières scientifiques, technologiques, d'ingénierie et de mathématiques (STEM).

En outre, le président a évoqué l'impératif de s'engager auprès de la diaspora, qu'il considère comme l'un des atouts les plus précieux du pays. Il a appelé à une réflexion sur les moyens de transformer la fuite des cerveaux en gain de cerveaux et d'exploiter le potentiel de la diaspora grâce au partage des connaissances et de l'expertise.

Le président a également exprimé la reconnaissance du pays à l'UE pour son soutien inestimable à travers l'initiative Africa RISE ainsi que pour ses efforts de collaboration indéfectibles depuis des décennies, avec des résultats impressionnantes, pour le développement socio-économique de Maurice dans plusieurs secteurs, à savoir l'autonomisation des femmes, l'environnement, le changement climatique, la sécurité maritime, l'éducation, la santé publique et la bonne gouvernance, entre autres.

Pour sa part, le directeur général adjoint de la direction générale des partenariats internationaux (DG-INTPA) de la

Commission européenne a insisté sur l'agenda de l'UE orienté vers un soutien et une promotion forts de la croissance durable, des emplois décents, des transitions vertes et numériques, de la qualité, la santé et l'éducation pour tous.

Concernant le développement d'une industrie biopharmaceutique à Maurice, M. Seychell a déclaré qu'il attend avec impatience d'en savoir plus sur la manière dont les autorités mauriciennes souhaiteraient procéder sur les recommandations claires du rapport. Il a ajouté que Maurice pouvait compter sur l'UE pour la mise en œuvre d'un plan d'action à l'avenir. « En travaillant ensemble, nous pouvons certainement garantir que Maurice, dans les années à venir, joue un rôle clé pour le bénéfice de ses citoyens mais aussi de la région dans son ensemble », a-t-il déclaré.

Quant à l'ambassadeur de l'UE en République de Maurice, il a réitéré le soutien de l'UE à Maurice, rappelant le partenariat entre les deux parties depuis l'indépendance. M. Benedikt a souligné que le développement d'une industrie biopharmaceutique à Maurice était à la fois réalisable et durable tant qu'elle avait une portée régionale et qu'elle était complémentaire aux autres pôles de la région.

Tempête Tropicale Tammy : La Guadeloupe menacée, la Martinique épargnée des vents violents

La Guadeloupe est passée en vigilance orange cyclone, jeudi 19 octobre dans la soirée. TAMMY a une trajectoire qui l'emmène au plus près de l'archipel de la Guadeloupe au stade de tempête tropicale forte dans la nuit du vendredi 20 au samedi 21 octobre 2023. La Martinique échappe aux vents violents mais des orages, des vagues inhabituelles et des risques d'inondations localisées sont à prévoir sur les zones côtières les plus basses.

Guadeloupe et Martinique, les deux îles françaises sont en alerte depuis plusieurs heures. Vigilance orange cyclonique pour la Guadeloupe en attendant un passage au niveau supérieur, le rouge avant l'arrivée du phénomène dans la journée du 20 octobre 2023. Pour la Martinique, c'est la Vigilance jaune pour fortes pluies, orages et vagues-submersion qui est actuellement en vigueur.

Selon Météo France, le cœur de la tempête tropicale TAMMY devrait traverser l'Arc Antillais entre le vendredi 20 et le samedi 21 octobre, passant tout près de la Guadeloupe. À l'heure actuelle, la trajectoire de Tammy la dirige vers l'archipel guadeloupéen au stade de tempête tropicale forte.

La Martinique, quant à elle, devrait échapper aux vents les plus violents. Néanmoins, on prévoit des conditions météorologiques instables, avec des pluies



Le rectorat ne sera pas ouvert au public. Il convient de noter que cette mesure ne s'applique pas pour l'instant aux écoles et établissements scolaires de Saint-Martin et de Saint-Barthélemy.



Le trafic aérien sera suspendu à compter de 18 heures ce vendredi soir; Pas de liaisons transatlantiques et de desserte régionale.

abondantes, des orages, des vagues inhabituelles et des risques de submersions localisées dans les zones basses du littoral.

Les prévisions

Ce vendredi matin des averses parfois orageuses vont passer sur la Guadeloupe. Les averses s'intensifient en cours d'après-midi, en soirée. Le pic de l'activité pluvieuse est attendu dans la journée de samedi avec des pluies qui pourraient être diluviennes et accompagnées de nombreux orages. Les pluies devraient se poursuivre de façon plus durable dimanche alors que TAMMY poursuivra sa course au nord de l'Arc. Les cumuls attendus sur l'épisode sont de l'ordre de 200 millimètres (1mm = 1 litre par mètre carré).

Le vent s'établit progressivement en

journée de vendredi. Au plus fort, dans la nuit de vendredi à samedi et samedi matin, les vents moyens pourraient atteindre des valeurs entre 80 et 100 km/h, ces valeurs pourraient être localement plus importantes. Des rafales possibles à 120 km/h voire plus sur le relief et sous les orages. Outre la Guadeloupe et la Martinique, les alertes et veilles concernent de nombreuses îles, dont Antigua, Barbuda, Montserrat, Saint-Kitts et Nevis, Anguilla et Saint-Barthélemy, la Dominique, Saint-Martin, Saint-Martin et la Barbade, Saba et Saint-Eustache.

Fermeture écoles et établissements scolaires

En anticipant l'aggravation des conditions météorologiques attendue au cours

des prochaines heures et la possibilité de passer en alerte de niveau rouge le vendredi 20 octobre 2023, le préfet de la région Guadeloupe, en concertation avec la rectrice de la région académique, a opté pour la fermeture des écoles et des établissements scolaires pour la journée de vendredi.

Transport Aérien : reports ou annulations des vols

Des modifications d'horaires et des aménagements concernant les vols entre La Guadeloupe et la France hexagonale.

La plateforme aéroportuaire Pôle Caraïbes cessera ses activités ce vendredi 20 octobre 2023 à 18 heures (heure locale). Les vols initialement prévus après cette heure sont soit reportés, soit annulés.

Attentat de Bruxelles: le ministre belge de la Justice démissionne

Le ministre fédéral belge de la Justice, Vincent Van Quickenborne, a annoncé vendredi 20 octobre dans la soirée sa démission, suite à un énorme dysfonctionnement concernant Abdessalem Lassoud, le terroriste qui a assassiné le 16 octobre deux supporters suédois dans les rues de Bruxelles.

Le ministre belge de la Justice, Vincent Van Quickenborne, a annoncé sa démission du gouvernement vendredi soir, quatre jours après l'attaque perpétrée à Bruxelles par un Tunisien radicalisé en séjour irrégulier qui a tué deux Suédois.

Lors d'une conférence de presse, le ministre a expliqué avoir appris vendredi que la Tunisie avait réclamé en août 2022 l'extradition de l'auteur de l'attaque, Abdessalem Lassoud, une demande non traitée par le parquet de Bruxelles qui en a été destinataire.

Faute monumentale aux conséquences dramatiques

"Le magistrat compétent n'a pas donné suite à cette demande d'extradition et le dossier n'a pas été traité", a souligné Vincent



Van Quickenborne. "C'est une faute individuelle, monumentale, une faute inacceptable, aux conséquences dramatiques", a-t-il ajouté, disant en assumer "la responsabilité en démissionnant". "Je ne cherche aucune excuse. J'estime qu'il est de mon devoir de le faire. Cette nouvelle information, venant du parquet, me touche en plein cœur, car j'ai fait

tout mon possible pour améliorer notre justice", a-t-il encore indiqué.

L'attaque de lundi soir, survenue près du centre-ville de Bruxelles peu avant un match de football opposant la Belgique à la Suède, a ciblé des supporters suédois. L'assaillant, un radicalisé débouté de sa demande d'asile et qui était visé par un ordre de quitter la

Belgique jamais exécuté, a tué de sang-froid avec un fusil automatique de type AR-15 deux d'entre eux. Il en a blessé un troisième, avant de s'enfuir en scooter.

Pas fiché dans la base de données

Ce Tunisien de 45 ans a été localisé mardi matin dans un café de la commune bruxelloise de Schaerbeek, où il a été mortellement blessé par des tirs policiers. Son arme a été retrouvée. Abdessalem Lassoud était connu des autorités belges pour des délits, notamment des menaces de mort proférées à l'encontre d'un demandeur d'asile, selon la justice. Mais il n'était pas fiché dans la base de données de l'Ocam, l'agence fédérale chargée d'analyser la menace terroriste.

Après l'attaque, Vincent Van Quickenborne avait simplement indiqué que la Belgique avait été informée en 2016 "par un service de police étranger" du profil radicalisé de Lassoud, sans qu'il soit question d'antécédents terroristes.

Avant de demander l'asile en Belgique, où il disait être arrivé fin 2015, le Tunisien avait déposé des requêtes similaires en Norvège, en Suède puis en Italie -des demandes à chaque fois rejetées.

Guerre Israël-Hamas : au moins 17 employés de l'ONU pour les réfugiés palestiniens tués dans la bande de Gaza

Au moins 17 employés de l'agence de

l'ONU pour les réfugiés palestiniens (UNRWA) ont été tués dans la bande de Gaza depuis le début de la guerre entre Israël et le mouvement islamiste palestinien Hamas, a indiqué ce samedi 21 octobre son patron, Philippe Lazzarini.

"Jusqu'à présent, la mort dans cette guerre brutale de 17 de nos collègues a été confirmée. Malheureusement, le véritable chiffre sera probablement plus important", écrit le commissaire-général de l'UNRWA dans un communiqué. Certains "ont été tués chez eux pendant leur sommeil avec leur

famille", précise le responsable.

"J'insiste sur le fait que depuis le déclenchement de la guerre le 7 octobre, l'UNRWA a régulièrement fourni à toutes les parties concernées la géolocalisation de toutes ses infrastructures dans la bande de Gaza. Néanmoins, au moins 35 bâtiments ont été touchés jusqu'à présent, certains par des frappes directes", regrette Philippe Lazzarini.

Des installations de l'ONU "surpeuplées"

Le responsable relève que les installations de son agence "sont désormais surpeuplées", avec 500.000 personnes qui y ont

trouvé refuge.

"Une fois de plus, je rappelle à toutes les parties leur obligation légale et non négociable de protéger les vies des civils, où qu'ils soient, à tout instant, et de s'abstenir de mener des attaques contre des infrastructures civiles, dont les écoles, les hôpitaux, les lieux de culte et les habitations civiles, y compris celles des employés de l'UNRWA, a-t-il exhorté.

Plus de 1.400 personnes ont été tuées sur le territoire israélien par les hommes du Hamas depuis le 7 octobre, en majorité des civils fauchés par balles, brûlés vifs ou morts de mutilations au premier jour de l'at-

taque des combattants du mouvement islamiste palestinien menée à partir de Gaza, selon les autorités israéliennes. Selon l'armée israélienne, environ 1.500 combattants du Hamas ont été tués dans la contre-offensive lui ayant permis de reprendre le contrôle des zones attaquées.

Dans la bande de Gaza, plus de 4.100 Palestiniens, majoritairement des civils, ont été tués dans les bombardements incessants menés en représailles par l'armée israélienne, selon le ministère de la Santé du Hamas à Gaza.

Le déficit budgétaire des États-Unis s'accroît de 23% en 2023

Le déficit des États-Unis a grimpé de 23% au cours de l'exercice fiscal 2023, clos le 30 septembre, par rapport à l'exercice 2022, et a atteint près de 1.700 milliards d'USD, a annoncé vendredi 20 octobre le département du Trésor.

Cet énorme déficit s'explique par le fait que les recettes ont diminué de 457 milliards d'USD par rapport à l'année précédente pour atteindre 4.400 milliards d'USD, tandis que les dépenses n'ont diminué que de 137 milliards d'USD pour atteindre 6.100 milliards d'USD, selon l'État mensuel final du Trésor.

Il vient s'ajouter à une dette fédérale déjà gonflée, qui atteint aujourd'hui le chiffre stupéfiant de 33.600 milliards d'USD.

La Fondation Peter G. Peterson, une organisation non partisane qui se consacre aux défis budgétaires à long terme des États-Unis, a noté que les déficits américains sont principalement dus au vieillissement de la génération du baby-boom, à l'augmentation des coûts des soins de santé et à "un système fiscal qui ne rapporte pas assez d'argent pour payer ce que le gouvernement a promis à ses citoyens", ajoutant que la crise du COVID-19 avait "accéléré une trajectoire budgétaire déjà



insoutenable".

"Savoir comment on en est arrivé là est une longue histoire faite de chapitres répétés d'irresponsabilité fiscale de part et d'autre de l'allée. Les responsables à Washington ont pris des décisions impru-

dentes pendant des décennies, préférant sans cesse de nouvelles réductions d'impostes ou un nouveau programme de dépenses à notre avenir collectif", avait dénoncé Michael Peterson, président de la fondation, lorsque la dette nationale a atteint la barre des 30.000 milliards d'USD début 2022.

Les quatre dépenses les plus importantes pour l'année fiscale 2023 sont la Sécurité sociale (retraite fédérale), la santé, Medicare (soins aux personnes âgées) et la défense nationale.

Les intérêts nets ont atteint 659 milliards d'USD, se classant au sixième rang des dépenses et représentant 10,7% des dépenses totales, ce qui indique un coût croissant pour financer la dette dans un contexte de taux d'intérêt plus élevés. Depuis mars 2022, la banque centrale a rapidement augmenté les taux d'intérêt, passant de près de zéro à une fourchette de 5,25-5,5%, afin de combattre l'inflation.

"La hausse des coûts d'intérêt constitue un danger croissant et il est de plus en plus difficile de l'ignorer", a averti dans un communiqué le Comité pour un budget fédéral responsable (CRFB), un organisme de surveillance budgétaire à but non lucratif.

"Pour atténuer ces coûts, les parlementaires devraient adopter des réformes fiscales réfléchies et responsables qui limitent les emprunts supplémentaires, réduisent les pressions inflationnistes, font baisser les taux d'intérêt et soutiennent une croissance économique plus forte", a-t-il prôné, exhortant les élus à créer une commission fiscale.

bulences qu'en début de législature.

"Mesurette"

Dans l'hémicycle mercredi, la Première ministre avait utilisé pour la treizième fois le 49.3 depuis qu'elle est à Matignon, en défendant un texte "de responsabilité" avec "16 milliards d'euros d'économies", et des investissements pour "accélérer la transition écologique".

Elisabeth Borne a dégainé l'arme constitutionnelle au deuxième jour des débats, avant même l'examen des articles, alors que cette première partie du budget avait été rejetée en commission.

Les sujets de tension restent nombreux, notamment sur le logement.

Face à la pénurie, l'exécutif a fait un pas pour réduire partiellement l'abattement fiscal dont bénéficient les locations de meublés touristiques. Mais c'est une "mesurette" aux yeux de la gauche qui voudrait s'attaquer plus frontalement à la "niche fiscale Airbnb".

Le patron des députés Modem Jean-Paul Mattei a aussi critiqué la mesure gouvernementale "insuffisante et mal ciblée", à "l'orée d'une crise du logement".

Des membres de la majorité et les oppositions n'ont pas non plus réussi à empêcher le gouvernement de recentrer dans les "zones tendues" le dispositif du "prêt à taux zéro" pour l'achat d'un appartement neuf. Même si là aussi, l'exécutif a lâché du lest en ajoutant de nouvelles villes à ces "zones tendues" et en élargissant les ménages éligibles à cette mesure d'aide à la première acquisition immobilière.

Retenu grâce au 49.3, un amendement proposant une fiscalité très avantageuse pour les "fédérations sportives internationales" fait polémique.

Selon une source au sein de la Fifa, "l'objectif" du gouvernement est d'attirer davantage en France l'instance suprême du football mondial, qui dispose d'une antenne à Paris, mais dont le siège est en Suisse.

Le député écologiste Jean-Claude Raux dénonce "le cadeau fiscal de trop. La Fifa n'a pas besoin d'échapper à l'impôt".

Dans l'hémicycle de l'Assemblée, les députés vont s'attaquer mardi à la première partie du budget de la Sécurité sociale. Elle a été rejetée en commission, mais le gouvernement compte là encore recourir au 49.3. Pour la quatorzième fois.

France :



LFI dans la nuit de vendredi à samedi, après avoir dégainé l'article 49.3 de la Constitution pour faire adopter sans vote le premier volet du budget 2024 à l'Assemblée nationale Française.

La motion du Rassemblement national a recueilli 89 voix et celle de La France Insoumise 219 suffrages, sur les 289 nécessaires pour faire tomber le gouvernement. Leur rejet vaut adoption en première lecture du volet recettes du projet de loi de finances (PLF), transmis au Sénat.

En pleine période de déchirements au sein de la Nupes, la motion LFI a tout de même été votée par la quasi-totalité des députés socialistes et communistes, mais par moins de la moitié du groupe écolo-

gistre. Les députés du RN l'ont aussi soutenue.

Auparavant, la Première ministre a renvoyé dos à dos "l'extrême droite" et "l'extrême gauche", leur "même culture de la démagogie" et de "l'outrance".

"Engager la responsabilité du gouvernement ne se fait jamais ni avec légèreté ni par facilité. Je le fais par devoir", a affirmé Mme Borne, "parce que la France ne peut pas se passer d'un budget".

Ces 19e et 20e tentatives de censure n'avaient quasiment aucune chance d'aboutir, puisque le groupe LR ne s'y associait pas.

A l'ouverture des débats à 21H30, la députée RN Alexandra Masson a critiqué un "budget indigent et irréaliste". Elle a pointé du doigt l'indemnité carburant, "un énième chèque gadget de 100 euros", en

appelant le gouvernement à "baisser les taxes".

Le président LFI de la Commission des Finances, Eric Coquerel, a dénoncé pour sa part l'utilisation "sans relâche" du 49.3, "vestige autoritaire" d'une "Ve République dépassée" et "dysfonctionnelle", "irrespectueuse des pouvoirs" du Parlement.

Le député insoumis reproche au gouvernement d'écartier les "amendements les plus significatifs" comme la "taxe sur les superdividendes" ou la "taxe sur les rachats d'actions" des grandes entreprises, que proposait le MoDem, allié du camp présidentiel, et qui avait été adoptée en commission.

Dans cette Assemblée nationale sans majorité absolue, l'enchaînement des 49.3 et des motions de censure est presque devenu un rituel et provoque moins de tur-

Voici le nombre d'heure de sommeil que vous perdez à la ménopause

La ménopause n'est pas de tout repos. D'après un récent sondage britannique, 83 % des femmes ménopausées souffriraient de troubles de sommeil. Le point sur ce désagrément, avec le Dr Ghada Hatem.

La ménopause entraîne souvent une prise de poids. Mais ce n'est pas le seul effet secondaire constaté : durant ce grand bouleversement hormonal, le sommeil des femmes est bien souvent perturbé. A tel point qu'elles seraient près de 83% à souffrir de problèmes du sommeil, selon une récente étude menée par l'entreprise de literie anglaise Silentnight.

Plus de 2 femmes sur 3 perdent en moyenne 2,5 heures de sommeil par nuit

D'après les résultats du sondage de Silentnight, mené auprès de 1000 femmes péréménopausées et ménopausées, 67 % d'entre elles perdraient près de "2,5 heures de sommeil par nuit", ce qui représente 37 jours de sommeil en moins par an.

Pire encore, 83 % des femmes ménopausées souffriraient de problèmes de sommeil.

Des nuits perturbées qui ne sont pas sans conséquences : elles affectent non seulement le bien-être physique des femmes concernées, mais aussi leur moral, leurs relations et leur carrière.

Près de la moitié des femmes inter-



rogées affirment ainsi que le manque de sommeil causé par la ménopause a eu un impact négatif sur leur relation ; et plus des deux tiers affirment que les symptômes entraînent régulièrement des disputes avec leur partenaire.

Au travail, 44 % des femmes questionnées révèlent que ces nuits agitées ont des répercussions négatives sur leur carrière.

Les autres désagréments nocturnes potentiels ? Les bouffées de chaleur, l'apnée du sommeil et le syndrome des jambes sans repos, qui se manifeste par un besoin irrésistible de bouger les jambes associé à des sensations désagréables au niveau des membres inférieurs survenant au repos.

Selon les experts, les fluctuations des taux de progestérone et

d'oestrogènes pendant la ménopause expliqueraient ces troubles du sommeil, provoquant des bouffées de chaleur et de l'agitation.

Comment expliquer ces troubles du sommeil ?

Mais selon le Dr Ghada Hatem, s'il est vrai que les troubles du sommeil peuvent être liés aux bouffées de chaleur, ce n'est pas une vérité absolue.

"Toutes les personnes âgées ont des troubles du sommeil. En vieillissant, on dort moins, on va aux toilettes plusieurs fois par nuit, on se réveille plus tôt... La ménopause a donc parfois bon dos".

La gynécologue précise néanmoins, qu'en cas d'effets secondaires importants liés à la ménopause, un "traitement hormonal peut aider".

Enfants : 7 plats dangereux à ne jamais leur donner

Tartare de boeuf, hot-dogs, saucisses-purée... Si les plats préférés des enfants semblent la plupart du temps inoffensifs, il n'en est rien. Certaines spécialités, peuvent entraîner des intoxications, des cancers, voir même un risque d'étouffement. Le point sur les plats les plus dangereux pour les enfants.

La saucisse-purée

S'il s'agit d'un classique du lundi soir, la saucisse-purée n'est pas sans danger. En 2014, un petit garçon de deux ans et demi est mort par étouffement en mangeant une saucisse Knacki. La rondelle de saucisse s'était avérée trop volumineuse pour sa trachée. Pour prévenir les risques d'étouffement, une seule solution : couper la saucisse dans le sens de la longueur puis en tout petits morceaux.

Les hot-dogs

Une étude datant de 2013, montre que 12 % des étouffements survenant chez les nourrissons sont entraînés par les saucisses rondes que l'on retrouve dans les pains à hot-dogs. Ces dernières peuvent provoquer une obstruction complète des voies respiratoires de vos enfants. En outre, le pain mou de ce sandwich est également à proscrire, car il peut coller au palais.

Les nuggets

Les enfants raffolent des nuggets. Sauf que très souvent, les morceaux de poulet industriels sont "lavés" dans un bac de désinfectant (chlorure de sodium acidifié, phosphate trisodique, acides peroxy-carboxyliques...) puis mélangés à de multiples additifs dont le glutamate monosodique, un ingrédient controversé depuis plusieurs décennies.

Le pop-corn

L'Académie américaine de pédiatrie assure que cet aliment "entraîne un risque d'étouffement". Selon eux, les flocons, avec leurs bords à picots, peuvent se coincer dans la gorge des plus petits, provoquant des nausées ou des étouffements.

Le tartare de boeuf

S'il est délicieux accompagné de ses frites, le tartare de boeuf peut véhiculer de nombreux microbes. Le Ministère de l'Agriculture recommande donc "d'éviter la consommation de viande crue ou peu cuite (viande hachée de cheval ou de bœuf, steak tartare, barbecue sans cuisson à cœur, viande de volailles pas suffisamment cuite...)" chez les



jeunes enfants. L'idéal ? Attendre ses 4, voire 5 ans.

Le carpaccio de poisson

Idem pour cette spécialité crue : elle est déconseillée aux jeunes enfants afin d'éviter tout risque d'intoxication. De dangereuses bactéries peuvent en effet s'y nicher.

Le Babybel

Ces petits fromages rondouilletts sont responsables chaque année de décès prématurés chez les tout-petits. Ils forment en effet une boule compacte dans la gorge, très difficile à extraire.

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that Ramsurun Jairaj will apply to the District Council of Riviere Du Rempart for a Building and Land Use Permit for the extension at Ground Floor to be used as a General Retailer Shop \ Victualler and Beauty Parlour at First Floor and Addition of a Second Floor to be used as Apartment at Off Coastal Road, Roche Noires.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above Council within 15 days as from the date of publication.

Date 22th October 2023

NOTICE UNDER SECTION 151 OF THE INSOLVENCY ACT 2009

Final Meeting and Dissolution
Mc Irvine Development Ltd ("the company")
(In Members' Voluntary Winding Up)

Notice is hereby given that in compliance with section 151 of the Insolvency Act 2009, a final general meeting of the Company will be held at 205 St James Court, St Denis Street, Port Louis on 23 November 2023 at 10.30 hrs.

Agenda:

1. To take cognizance of acts and dealing of the liquidator
 2. To approve the dissolution and disposal of books of the Company
 3. Any other business
- K. F. Ho Fong
Liquidator
Dated: 18 October 2023

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that, Mrs. Bibi Rashidah Rujubally will apply to the District Council of Moka for a Building & Land Use Permit for the construction of building partly at ground floor to operate as General Retailer of foodstuffs and non-foodstuffs (excluding liquor) and partly residential and 1st floor level for residential purposes at Lot 3, Morc. Frangipane, L'Avenir, Saint Pierre.

Any person feeling aggrieved by this proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from date of this publication.

Dated –21st day of October, 2023.

NOTICE UNDER SECTION 137(3)(b) OF THE INSOLVENCY ACT 2009

MBO MGO Holdings Ltd
(In Members' Voluntary Winding-Up)

Notice is hereby given that the Shareholder of MBO MGO Holdings Ltd. (the "Company") has passed the following special resolutions on 06 September 2023 lieu of holding a special meeting:

1. That the Company be wound up voluntarily under Section 137 of the Insolvency Act 2009.
2. That Mr. Neeshal Jingree of NJC Associates, 05th Floor, Orbis Court, St. Jean Road, Quatre Bornes, Mauritius has been appointed as liquidator for the winding up of the Company. The Liquidator may be contacted during office hours on the following telephone no. (230) 454 5268.
3. That the Liquidator be and is hereby empowered to distribute to the sole shareholder in specie or in kind, the surplus assets of the Company.

Dated this 28 September 2023

By order of the Board
Citco (Mauritius) Limited
Company Secretary

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that Kumar Rawah will apply to the District Council of Riviere Du Rempart for a Building and Land Use Permit for the construction of a Green House at Bassin Road, Poudre D'Or Village.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above named Council within 15 days as from the date of the publication.

Date 20th October 2023

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that Elders Hope Residential Care Home Ltd will apply to the District Council of Pamplemousses for a Building and Land Use Permit for the conversion of an existing R.C. Building into Residential Care Home at Off B35 Road, Pointe Aux Piments.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above Council within 15 days as from the date of publication.

Date 20th October 2023

Liverpool 2-0 Everton :

Mohamed Salah lance les rouges pour une victoire dans le Derby du Merseyside

Liverpool a battu Everton 2-0 lors du derby du Merseyside en Premier League. Mohamed Salah a marqué les deux buts après qu'Ashley Young ait vu rouge après avoir reçu deux cartons jaunes en première mi-temps. Liverpool a disputé neuf matchs et récolté 20 points. Tottenham a disputé huit matchs et compte également 20 points, mais les Reds sont en tête du classement grâce à une différence de buts supérieure.

Dans une première mi-temps calme, Dominic Calvert-Lewin a eu une chance dans les premières secondes mais a mis sa tête directement sur Alisson. Everton a ensuite été réduit à 10 hommes peu avant la mi-temps, Ashley Young ayant reçu un deuxième carton jaune pour une faute sur Luis Diaz.

Everton était furieux en seconde période lorsqu'Ibrahima Konaté a eu la chance d'échapper à un deuxième carton jaune qui aurait égalisé les choses.

Alors que la pression montait lentement sur Everton, ils ont ensuite concédé un penalty à 15 minutes de la fin après un handball de Michael Keane.

Mohamed Salah a catégoriquement



converti le coup de pied pour donner l'avantage à Liverpool. Dans le temps additionnel, Salah a marqué à nouveau pour mettre fin à la dispute, balayant une seconde après le bon travail de Darwin Nunez.

Sujet de discussion

Liverpool peut-il trouver l'intensité pour viser le titre ? Dans l'état actuel des choses, ils sont en tête du classement, car cette victoire les propulse au-dessus de Tottenham,

Arsenal et Manchester City au moment de la rédaction. Jusqu'à présent, le Liverpool 2.0 de Jurgen Klopp ressemblait à une amélioration par rapport à la saison dernière, mais aujourd'hui, la performance a été étonnamment plate.

Il y a bien sûr des mesures d'atténuation ; Des joueurs manquaient à cause de blessures et de suspensions, nous revenons tout juste de la trêve internationale et le nouveau milieu de terrain com-

posé d'Alexis Mac Allister, Dominik Szoboszlai et Ryan Gravenberch n'a débuté ensemble que pour la première fois aujourd'hui.

Ce qui a permis au Liverpool 1.0 de Klopp d'affronter Pep Guardiola et Manchester City, c'est une intensité implacable, à la fois en termes de forme et de capacité à tuer les matchs de manière décisive. Cette équipe ne semble pas encore vraiment être à ce niveau ; la bonne nouvelle est qu'ils ont une série de rencontres pour prendre de l'ampleur avant leur premier véritable test décisif – un voyage à l'Etihad fin novembre.

Joueur du match – Mohamed Salah (Liverpool)

Dans l'un des derbys les plus discrets du Merseyside ces dernières années, les éclairs de vraie qualité étaient précieux. Salah a été largement tenu secret dans le jeu général, mais son penalty et sa finition douce dans le temps additionnel ont finalement décidé du match.

Newcastle 4-0 Crystal Palace :

Jacob Murphy brille alors que l'équipe d'Eddie Howe se déchaîne à St James' Park

Jacob Murphy a marqué et en a préparé deux autres pour donner à Newcastle sa quatrième victoire en Premier League en cinq ; Anthony Gordon, Sean Longstaff et Callum Wilson ont également été inscrits sur la feuille de match alors que Crystal

Palace a déçu ; Newcastle passe à la cinquième place tandis que Palace reste 10e.

Murphy - pour son premier début de saison en championnat - a marqué le premier but avec un centre raté (4) avant de servir Anthony Gordon (44) alors que Newcastle frappait deux fois en l'espace de trois minutes à la fin de la première mi-temps avec Sean Longstaff capitalisant sur une erreur de Marc Guehi pour porter le score à 3-0 (45+2).

Sandro Tonali a été accueilli par un énorme rugissement de la foule lorsqu'il est entré en jeu à la 69e minute après avoir été exclu du onze de départ au milieu d'une enquête sur les paris. Le patron de Newcastle, Eddie Howe, a déclaré que "le plus dur est à venir" pour Tonali, quelle que soit la punition infligée à l'Italien.

"Il a bénéficié de l'amour des supporters aujourd'hui, mais c'est difficile à maintenir sur une longue période", a déclaré Howe. "Qui sait ce qui l'attend ? C'est formidable pour lui de savoir qu'il a le soutien, non seulement de la haute direction du club de football et du manager, mais aussi du soutien des supporters, et ce sont les personnes les plus importantes."

Newcastle, qui a remporté quatre de ses cinq derniers matchs de Premier League, se hisse à la cinquième place du classement tandis que Palace reste 10e.

Il s'agissait d'un trafic à sens unique dès le départ à St James' Park, alors que Palace était stupéfait par l'intensité de Newcastle dans les premiers stades.

Newcastle a pris les devants quatre minutes après que Murphy, apparemment par accident, ait lobé Sam Johnstone sous un angle. Le but avait initialement été signalé hors-jeu, mais un contrôle VAR a montré que Kieran Trippier avait chronométré sa course avant d'ouvrir le score.

C'est sur la droite que Newcastle a causé la plupart de ses problèmes à Palace en dominant l'équipe de Roy Hodgson. Longstaff, Trippier et Murphy se sont bien combinés pour submerger la défense de Palace, qui a joué dos au mur pendant la majeure partie de la première mi-temps.

Un Gordon non marqué aurait dû doubler l'avance de Newcastle lorsque Murphy l'a trouvé au deuxième poteau avec un centre après une demi-heure, mais son effort a touché un poteau. Palace, quant à lui, n'a même pas réussi un tir cadré avant la pause.

Leur résistance s'est finalement brisée dans les dernières minutes de la première période. Gordon a rattrapé son échec précédent en convertissant le centre parfait de Murphy au deuxième poteau avec une première volée du pied gauche à une minute du temps réglementaire.

Seulement trois minutes plus tard, Longstaff a profité d'une erreur de Guehi pour donner à Newcastle une avance de 3-0 dans les arrêts de jeu de la mi-temps. Palace n'a pas réussi à enregistrer un seul tir cadré dans la première période.

Newcastle, naturellement, a levé le pied avant la visite de Dortmund en Ligue des champions mercredi, mais est resté une menace à la pause. Palace a eu plus d'occasions mais n'a pas eu la conviction de blesser les hôtes.

Alors que l'espace s'ouvrait pour Newcastle, ils ont saisi leur quatrième but au compteur. Après un mouvement fluide, qui comprenait une fabuleuse passe décisive de Murphy, Wilson a marqué son cinquième but de la saison juste avant d'être expulsé.



sive de Murphy, Wilson a marqué son cinquième but de la saison juste avant d'être expulsé.

Palace a bénéficié de bons efforts d'Odsonne Edouard et du remplaçant Jesurun Rak-Sakyi sauvés par Nick Pope dans les phases finales, mais ce fut un après-midi décevant pour les visiteurs. Newcastle, quant à lui, a rappelé à la Premier League pourquoi ils devraient être crants alors qu'ils mettent fermement derrière eux leur lent début de saison.

Le manager de Newcastle, Eddie Howe, a déclaré à Sky Sports : "Palace peut être un problème très difficile à résoudre et nous savions que le premier but du match allait être important, heureusement nous l'avons obtenu tôt.

"Je pense que nous avons bien attaqué en première mi-temps. Nous avons été incisifs et cliniques. Je ne pense pas que nous nous sommes créés beaucoup d'occasions aujourd'hui, mais quand elles sont arrivées, c'étaient de bonnes occasions

pour nous et nous les avons très bien saisies.

"Je suis ravi de la mentalité de l'équipe. Cela a été quelques semaines difficiles pour nous car nous avions beaucoup de joueurs à l'extérieur et un entraînement très décousu. Mais j'ai été ravi de la réponse."

A propos de Murphy, il a ajouté : "Il a très bien fait aujourd'hui. Il était une vraie menace sur le côté droit en première mi-temps, en combinaison avec Sean Longstaff et Kieran Trippier que je trouvais également excellents avec lui.

"C'est un joueur énorme pour nous, il a été magnifique l'année dernière. Il s'accorde très bien avec Miguel Almiron et ils apportent tous les deux des menaces différentes, mais ce sont des joueurs de haut niveau."

A propos du soutien apporté à Tonali, il a déclaré : "Classe de la part de nos supporters, classe absolue. Cela ne m'a pas surpris, mais ce fut une merveilleuse ovation pour lui."

Premier League :

Manchester City assure face à Brighton, Newcastle écrase Crystal Palace

Manchester City a repris la tête de la Premier League ce samedi après son sérieux succès face à Brighton (2-1) avec un excellent Jérémy Doku. De son côté, Newcastle a notamment écrasé Crystal Palace (4-0) et ainsi confirmé sa belle forme du moment.

À près la trêve internationale, la Premier League faisait son grand retour ce samedi et cela avait débuté par la belle victoire de Liverpool sur Everton (2-0) dans le derby de la Mersey. Et avec les Reds en tête du classement provisoire, Manchester City n'avait justement pas d'autres choix que de gagner face à Brighton dans une rencontre qui s'annonçait très plaisante entre le football de Guardiola et celui de De Zerbi. Dans ce multiplex de 16h, Erling Haaland était évidemment au rendez-vous tout comme Julian Alvarez ou encore Jeremy Doku.

Le Belge, arrivé cet été pour 60 millions d'euros, a montré pourquoi les Cityzens avaient décidé de miser sur lui. Encore titulaire sur le couloir gauche, il a fait des miracles à un James Milner dépassé par la



vitesse de son adversaire. Après un de ses nombreux débordements, il offrait l'ouverture du score à Alvarez (7e). Un peu plus tard, Erling Haaland, forcément, punissait les Seagulls d'une frappe puissante (2-0, 19e). La réduction du score signée Ansu Fati après un bon service de Mitoma n'a

rien changé (2-1 score final). Manchester City reprend la tête du Championnat en attendant le match de Tottenham ce dimanche.

Newcastle confirme

Dans l'autre rencontre, Newcastle, tombeur du PSG en Ligue des Champions il

y a quelques semaines, recevait Crystal Palace. Et comme face à la formation parisienne, les Magpies ont déroulé leur football offensif avec une large victoire (4-0).

Les locaux menaient déjà 3-0 à la pause grâce à des buts de Murphy, Gordon et Longstaff. Et cela s'est confirmé au retour des vestiaires. Avec cette victoire, Newcastle confirme sa bonne forme du moment et remonte à la 5e place de Premier League.

Dans les trois dernières rencontres de ce multi de 16h, Brentford a enfoncé un peu plus le Burnley de Vincent Kompany dans la crise. Grâce à trois réalisations de Mbeumo, Wissa et Ghoddos (victoire 3-0), Brentford pointe désormais à la 14e place alors que Burnley concède sa 7e défaite de la saison et est 19e. Même son de cloche pour Bournemouth qui s'est aussi incliné à domicile face à Wolverhampton (1-2).

Le petit promu Luton Town a réussi à accrocher le match nul face à Nottingham Forest dans les arrêts de jeu (2-2). De quoi prendre un précieux point dans la course au maintien.

Brentford 3-0 Burnley

Les buts de Yoane Wissa, Bryan Mbeumo et Saman Ghoddos ont assuré une première victoire à domicile de la saison pour les Bees.

Les Clarets ont dû jouer les 12 dernières minutes à dix après que l'international gallois Connor Roberts ait reçu son ordre de marche par l'arbitre Josh Smith.

L'attaquant de Brentford, Maupay, a vu un but refusé en première mi-temps après avoir dirigé un centre de Nathan Collins.

Collins était clairement en jeu lorsque Mbeumo a lancé le coup franc initial, tandis que son partenaire en défense centrale Kristoffer Ajer se tenait au-delà de lui en position de hors-jeu.

Mais c'est Collins qui a été mis hors-jeu par le VAR Stuart Attwell selon le grand écran dans le terrain, laissant le quatrième officiel Darren England – tout juste de retour au devoir de Premier League après avoir supervisé le fiasco du VAR à Tottenham contre Liverpool le mois dernier – pour affronter le colère de Franck.

En fait, le PGMOL a expliqué plus tard qu'Ajer avait été mis hors-jeu, car il faisait

obstruction à Lyle Foster.

Mais il n'y aura pas d'appels pour rejouer celui-ci de la part de Thomas Frank, dont l'équipe a pleinement valorisé la victoire et aurait mené 4-0 à la mi-temps sans le gardien du VAR et des Clarets, James Trafford.

Christian Norgaard a vu un tir bloqué sur la ligne par Charlie Taylor et l'effort de Mbeumo a été retenu par Trafford avant que la pression de Brentford ne se fasse sentir après 25 minutes lorsque Sander Berge a perdu la possession.

Maupay a transmis le ballon à Mbeumo, dont la passe précise à travers le but a été joyeusement captée au deuxième poteau par Wissa.

La quête de but de Maupay – il n'a pas marqué en Premier League depuis plus d'un an – s'est poursuivie lorsqu'il s'est retrouvé face à face avec Trafford, qui a légèrement touché le tir du Français.

Les supporters de Brentford derrière le but étaient prêts à ce que le ballon rentre, mais Dara O'Shea est revenu pour l'accrocher sur la ligne.



Trafford a ensuite réalisé un arrêt époustouflant pour refuser Wissa à bout portant avant de faire basculer la frappe de Maupay par-dessus la barre transversale.

Brentford a perdu 11 points en position gagnante cette saison, mais il ne devait pas y avoir de telle nervosité cette fois-ci puisqu'ils ont pris une seconde à l'heure de jeu.

Frank Onyeka a nourri Ajer, qui à son tour a donné le ballon à Maupay pour que Mbeumo termine superbement dans la

lucarne depuis le bord de la surface.

Pour Burnley, une autre semaine dans les trois derniers attend, ce qui ne sera pas une surprise si l'on en croit le dernier concurrent de Luca Koleosho qui a raté la saison – il a d'une manière ou d'une autre coupé un but ouvert à cinq mètres –.

Leur misérable après-midi s'est terminé lorsque Roberts a été expulsé tard pour avoir fait tomber Wissa avant que Ghoddos ne mette en valeur la victoire de Brentford avec une volée à longue portée.

Chelsea 2-2 Arsenal :**Leandro Trossard marque un égalisation tardive alors que les artilleurs retournent pour maintenir un début de ligue inbattu**

Chelsea a gaspillé une avance de 2-0 à domicile contre son rival londonien Arsenal alors

que son début de vie incohérent sous Mauricio Pochettino se poursuit. Malgré un penalty de Cole Palmer et un beau but de Mykhailo Mudryk pour donner aux Blues une avance considérable, les Gunners ont riposté tardivement grâce à l'effort à longue distance de Declan Rice et à l'égalisation tardive de Leandro Trossard.

Arsenal est revenu de deux buts d'avance pour sauver un match nul contre Chelsea à Stamford Bridge, le remplaçant Leandro Trossard égalisant tardivement.

Cole Palmer a donné l'avantage à Chelsea depuis le point de penalty à la 15e minute, après que William Saliba ait géré une tête de Mykhailo Mudryk liée au but.

Arsenal était loin du rythme en première mi-temps et a eu la chance de s'échapper avec un déficit de 1-0 après Palmer - jouant comme un faux neuf - tir à quelques centimètres de large.

Mudryk a doublé l'avance trois minutes



après la reprise lorsque son centre a survolé David Raya hors de position et Chelsea semblait prêt à enregistrer le meilleur résultat du mandat de Mauricio Pochettino en tant qu'entraîneur.

Mais un hurleur de leur gardien Robert Sanchez a permis à Declan Rice de retirer un but, avant que Trossard ne se présente au deuxième poteau pour égaliser sur la volée afin de garantir que les Gunners restent invaincus en Premier League cette saison.

Arsenal termine la journée deuxième du classement, après avoir pris du retard sur Manchester City à la différence de buts. Chelsea est neuvième.

Sir Bobby Charlton est décédé à l'âge de 86 ans

La légende de Manchester United, Sir Bobby Charlton, est décédée ce samedi, à l'âge de 86 ans. Le milieu offensif a notamment remporté la Coupe du Monde 1966 avec la sélection anglaise.

L'Anglais Bobby Charlton, champion du monde 1966 et ancienne star de Manchester United, est mort à l'âge de 86 ans, a annoncé le club anglais ce samedi.

«Manchester United est en deuil à la suite du décès de Sir Bobby Charlton, l'un des plus grands et des plus aimés joueurs de l'histoire du club», a écrit Manchester United dans un communiqué.

Avec Bobby Charlton, Manchester United était devenu le premier club anglais à remporter la Coupe d'Europe des clubs champions en 1968, face à Benfica dans le mythique stade de Wembley.



Rescapé du crash aérien de Munich, qui avait tué huit de ses coéquipiers de Manchester United en 1958, il était parvenu à surmonter cette terrible épreuve pour remporter la Coupe du monde avec l'Angleterre en 1966 et deux ans plus tard la Coupe d'Europe des clubs champions avec les Red Devils. Réputé pour ses frappes redoutables, le lauréat du Ballon d'or 1966 était aussi devenu le symbole de l'élégance et de l'esprit sportif.